



NATIONS UNIES  
CONSEIL  
DE SECURITE



Distr.  
GENERALE  
S/11248/Add.5  
18 juin 1974  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS

Rapport intérimaire supplémentaire du Secrétaire général  
sur la Force d'urgence des Nations Unies

1. Depuis mon dernier rapport, daté du 13 mai 1974 (S/11248/Add.2), la situation militaire dans la zone d'opération de la FUNU est restée calme. La Force continue de s'acquitter efficacement des tâches qui lui ont été confiées.
2. Cette période a été marquée par le rapatriement du contingent irlandais, par la création de la Force des Nations Unies chargée d'observer le dégagement (FNUOD) et par l'incorporation à cette Force de certains éléments de la FUNU. Ces événements ont entraîné certaines modifications dans le déploiement et la composition de la FUNU.

Rapatriement du contingent irlandais

3. En réponse à la lettre du 18 mai 1974 du représentant permanent de l'Irlande (S/11248/Add.3), des dispositions ont été prises d'urgence pour le rapatriement du bataillon irlandais et du personnel irlandais du quartier général de la FUNU. Le 22 mai, le gros du contingent, soit 282 personnes, a été rapatrié par air de Tel-Aviv, laissant derrière lui, à l'ancien campement de base irlandais situé près de Rabah, un groupe composé de 41 personnes. Ces derniers éléments doivent être rapatriés en juillet, une fois réglée la question du transfert du matériel. Comme il était indiqué dans une lettre ultérieure du représentant permanent de l'Irlande (S/11248/Add.4), le retrait du contingent irlandais doit être considéré comme temporaire.
4. Le 19 mai, le bataillon népalais a été chargé du secteur irlandais de la zone de dégagement. Avec une compagnie et quelques éléments de l'état-major du bataillon, les Népalais ont relevé les Irlandais le 20 mai à midi. Pendant la période du 21 au 27 mai, le bataillon népalais a transféré le reste de ses effectifs du Caire et d'Ismaïlia à l'ancien campement de base irlandais d'Al Nagila, près de Rabah. Au cours de la même période, les tâches de sécurité jusque-là exercées par les Népalais au Caire et à Ismaïlia ont été assumées, respectivement, par des éléments des bataillons ghanéen et indonésien.

Déploiement dans la zone d'opérations de la FNUOD

5. Suite à l'adoption par le Conseil de sécurité de la résolution 350 (1974) du 31 mai 1974 et à l'approbation par le Conseil, le même jour, des accords intérimaires que j'avais proposés en vue de mettre en oeuvre cette résolution, des

éléments de la FUNU ont commencé à se déployer dans le secteur Israël-Syrie, le 3 juin, conformément aux plans d'urgence établis par le quartier général de la FUNU. Les mouvements des contingents autrichien et péruvien et d'éléments des contingents canadien et polonais de la FUNU ont été décrits au Conseil dans mes rapports intérimaires sur la FNUOD (S/11310 et Add.1).

6. Compte tenu du transfert à la FNUOD de l'état-major de la brigade nord de la FUNU, y compris son commandant, le général de brigade G. Briceño, qui a été nommé commandant par intérim de la FNUOD, il a été décidé de dissoudre les états-majors des brigades nord et sud le 22 juin. Les fonctions assumées par ces états-majors seront confiées à des bureaux de la FUNU situés à Rabah et à Suez et placés, respectivement, sous les ordres du colonel A. N. Rana, du contingent népalais, et du général de brigade S. M. Jogie, du contingent indonésien. Les effectifs ainsi libérés serviront à combler les postes vacants au quartier général de la FUNU et dans les divers contingents.

7. Jusqu'ici, environ 1 050 soldats et 235 véhicules de tous types ont été transférés de la zone d'opérations de la FUNU à la FNUOD. En outre, du personnel des quartiers généraux de la FUNU a été temporairement affecté à la FNUOD; une partie de ce personnel réintégrera la FUNU une fois achevé le dégagement dans le secteur, le 26 juin 1974.

#### Composition de la FUNU

8. Au 18 juin, les effectifs de la FUNU dans la zone d'opérations, y compris le personnel des quartiers généraux, étaient les suivants :

Canada	884
Finlande	497
Ghana	509
Indonésie	549
Népal	571
Panama	446
Pologne	756
Sénégal	398
Suède	<u>469</u>
Total	5 079

Dans le tableau ci-dessus, les effectifs des éléments canadien et polonais d'appui logistique ne comprennent pas les éléments transférés à la FNUOD. Outre les effectifs indiqués ci-dessus, les éléments restés sur place dans la zone d'opérations de la FUNU étaient, au matin du 18 juin, les suivants :

Autriche	67 (y compris 6 au quartier général de la FUNU)
Pérou	10
Irlande	<u>41</u>
Total	118

9. Les mouvements de relève des effectifs des contingents qui ont lieu au cours de la période considérée, ou qui commenceront prochainement, sont les suivants :

a) Bataillon suédois : Au cours de la période allant du 16 mai au 14 juin, 310 membres ont été relevés et remplacés. Le mouvement de relève sera terminé le 18 juin.

b) Bataillon irlandais : Le 22 mai, 282 membres ont été rapatriés.

c) Bataillon autrichien : Au cours de la période allant du 10 au 30 mai, 357 membres du bataillon ont été rapatriés et remplacés par 258 hommes.

d) Bataillon panaméen : Au cours de la période allant du 21 au 26 mai, 406 membres du bataillon ont été rapatriés et remplacés par 446 hommes.

e) Elément polonais d'appui logistique : Au cours de la période allant du 16 mai au 13 juin, 447 membres ont été rapatriés et remplacés par 473 hommes. Le mouvement de relève doit s'achever le 4 juillet 1974.

f) Elément canadien d'appui logistique : Le mouvement de relève continue de s'effectuer par petits groupes à des intervalles d'une semaine.

g) La relève du bataillon péruvien, qui était prévue pour le milieu du mois de juin, a été ajournée au milieu du mois de juillet en raison du transfert de ce bataillon à la FNUOD.

10. Le général de brigade S. M. Jogie, du contingent indonésien, prendra le commandement de la brigade sud le 19 juin, en remplacement du colonel A. N. Rana, du contingent népalais, qui assumait les fonctions de commandant par intérim depuis le 1er mai. Le 22 juin, le général de brigade Jogie et le colonel Rana prendront respectivement la direction des nouveaux bureaux de la FUNU à Suez et à Rabah (voir par. 6 ci-dessus).

11. A la suite du transfert des bataillons autrichien et péruvien à la FNUOD, le 3 juin, le bataillon suédois a été chargé de l'ancien secteur péruvien dans la zone de dégagement de la FUNU, et les bataillons ghanéen et sénégalais ont été chargés de l'ancien secteur autrichien. Ces mouvements de relève se sont achevés sans difficulté le 3 juin à 15 heures (TU).

Déploiement et activités actuels

12. Le déploiement de la FUNU, au 16 juin, y compris les campements de base et les secteurs de la zone de dégagement, était le suivant :

a) Le bataillon népalais occupe un secteur de 28 km de long environ, allant de la mer Méditerranée, au nord, à la route Kantara-Baluza, au sud. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et six avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé à Al Nagila, près de Rabah.

b) Le bataillon panaméen occupe un secteur de 22 km de long environ, allant de la route Kantara-Baluza, au nord, à une ligne située à l'est de l'extrémité sud de l'île El-Ballah, au sud. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et sept avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé à Quatia Oasis, à cinq kilomètres au sud de Rabah.

c) Le bataillon suédois occupe un secteur d'une trentaine de kilomètres de long environ, allant d'une ligne située à l'est de l'extrémité sud de l'île El-Ballah, au nord, à une ligne située à l'est de l'extrémité nord du Grand Lac Amer, au sud. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et 14 avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé sur la rive ouest du lac Timsah, à cinq kilomètres au sud d'Ismailia. Les opérations de transfert du bataillon suédois depuis Ismailia à sa nouvelle position ont été terminées le 6 juin.

d) Le bataillon indonésien occupe un secteur de 13 km de long environ, allant d'une ligne située à l'est de l'extrémité nord du Grand Lac Amer, au nord, à une ligne située à l'est de sa ligne médiane. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et huit avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé à Suez.

e) Le bataillon ghanéen occupe un secteur de 15 km de long environ, allant d'une ligne située à l'est de la ligne médiane du Grand Lac Amer, au nord, à la route de Giddi, au sud, inclusivement. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et dix avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé à Fanara, sur la rive ouest du Grand Lac Amer.

f) Le bataillon sénégalais occupe un secteur d'environ 26 km de long, allant de la route de Giddi, au nord (la route n'étant pas comprise dans le secteur), à une ligne située directement à l'est de la ville de Suez, au sud. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et 11 avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé à Suez.

g) Le bataillon finlandais occupe un secteur de 20 km de long environ, allant d'une ligne située à l'est de la ville de Suez, au nord, au golfe de Suez, au sud. Le bataillon occupe un poste de commandement avancé et 12 avant-postes dans son secteur. Le campement de base est situé à Suez.

h) Les arrières du bataillon autrichien restent temporairement à Suez; ceux des bataillons péruvien et irlandais et de la brigade nord du quartier général sont encore stationnés dans la zone de Rabah.

13. Une compagnie du bataillon indonésien est stationnée au camp de la FUNU, à Ismaïlia, où elle assure des tâches de sécurité. Une compagnie du bataillon ghanéen est chargée des tâches de sécurité pour le quartier général et les éléments logistiques qui restent au Caire.

14. Les éléments canadien et polonais d'appui logistique ont entamé leurs opérations de transfert à long terme de la base logistique du Caire à Ismaïlia. Le transfert du contingent polonais sera terminé à la mi-juillet, celui du contingent canadien à la fin du mois d'août.

15. Le transfert de la plus grande partie du quartier général de la FUNU du Caire à Ismaïlia est maintenant prévu pour la première semaine de juillet. Comme je l'ai indiqué dans mon dernier rapport, la FUNU conservera au Caire des locaux, un agent de liaison et un bureau à l'usage du commandant de la Force.

#### Activités de la Force

16. La Force continue à occuper, à patrouiller et à contrôler la zone de dégagement et procède à des inspections hebdomadaires des zones israéliennes et égyptiennes dans lesquelles les armements et les forces sont limités, ainsi qu'à des inspections d'autres zones déterminées en commun par les parties.

17. Les opérations de recherche des corps des soldats tués pendant les hostilités dans la zone du canal de Suez (voir S/11248/Add.2, par. 14) ont recommencé le 20 mai et se sont poursuivies jusqu'au 31 mai. Une deuxième série de recherches a débuté le 12 juin; elle doit se terminer le 21 juin. Les recherches et la récupération des corps sont effectuées par des équipes du bataillon népalais, accompagnées de représentants des parties, et coordonnées par un représentant du quartier général de la FUNU. Les corps retrouvés ont été remis aux parties, et il ne s'est posé aucun problème important à ce jour.

18. Le 20 mai, Israël a transféré à l'Egypte 26 détenus civils et 27 membres de leurs familles; le 3 juin, 14 détenus civils et 15 membres de leurs familles ont été remis par Israël à l'Egypte. Le 21 mai, 139 personnes ont été transférées d'Israël en Egypte et 73 d'Egypte en Israël, dans le cadre d'un programme de réunification des familles. Ces activités sont organisées par l'intermédiaire du Comité international de la Croix-Rouge et ont lieu dans la zone de dégagement sous la surveillance de la FUNU.